
 1 

ATA N.º 05/04  DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PO RTO ALEGRE 1 
Ao primeiro dia do mês de abril de 2004, reuniu-se às dezenove horas no Auditório da 2 
Secretária Municipal de Saúde, o Conselho Municipal de Saúde de Porto Alegre, em 3 
Plenária Ordinária com os seguintes Conselheiros presentes:  Titulares : Oscar Paniz, 4 
Paulo Barbosa, Darcy de Azevedo, Angela Nunez, Gelci Alavarenga, Darcy Dias, Janete da 5 
Silva, Osmar Maschio, Zilda Martins, Maria Ivone Dill, Maria Encarnación Morales Ortega, 6 
Regina Lender, Elen Maria Borba, Paulo Renato Viaro, Ana Maria Araújo Cirne, Mariza de 7 
Fátima Oliveira Nunes, Sandra Mello Perin, Débora Melecchi, André Gonzáles, Ivete 8 
Barbisan, Isis Azevedo, Mylene Geiger, Alair Rosinete, Jairo Tessari, Roger dos Santos 9 
Rosa, Irineu Grinberg, Sandra Fagundes. Suplentes : Palmira Fontoura, Maria Letícia de 10 
Oliveira Garcia, Nídia Albuquerque, Luciana Zanetti, Tânia Merque, Gislaine Estigarríbia, 11 
Alcides Pozzobon, Luciano Hoffling Dutra, Ana Regina Boll. c) Faltas Justificadas:  Ione 12 
Nichele, Deoclides Ferreira, Sirlei Menezes. 1) Apresentação.  2) Acolhimento.  3) Leitura 13 
da Ata nº 04/04 de 25-03-04  pelo Sr. Jairo tessari que após lida foi aprovada por 27 votos 14 
favoráveis, 04 abstenções e nenhum contrário. 4) Informes : a) Marcos Breunig (FAMED) 15 
divulga Fórum dos Estudantes da Saúde que discutirá as mudanças curriculares 16 
necessárias, os projetos em inserção no Controle Social e a importância do Controle Social 17 
na formação comum, onde particpam 30 instituições representativas dos estudantes o que 18 
envolve 10 mil alunos em Porto Alegre e 60 instituições na região metropolitana. Porto 19 
Alegre se destaca na organização estudantil. b) Ana Maria Moreira (SIMERS) reitera a 20 
questão da transferência da gineco do GHC para o Fêmina e solicita pauta no CMS. A 21 
Coordenadora em exercício, Ana Maria Araújo Cirne, informa que o tema será pautado no 22 
Núcleo de Coordenação após 15-04-04. c) O Sr. José convida para a Plenária do OP da 23 
Temática da Saúde e Assistência dia 13-04-04 às 18,30 h no Tesourinha. d) A secretária 24 
adjunta, Ana Regina Boll, convida para as atividades comemorativas do Dia Mundial da 25 
Saúde, em 7 de abril na Usina do Gasômetro, a partir das 9 h com o tema: "A vida em 26 
primeiro lugar" enfocando a saúde e a segurança na prevenção aos acidentes de trânsito 27 
com o apoio da SMIC, SMED, SMAM, CMS, ALERGS, DETRAN, FEPAM, Corpo de 28 
Bombeiros, Fórum Gaúcho de Saúde Mental, SINDISAÙDE, ONG Rua Viva, Fundação 29 
Tiago Gonzaga, Você Apita, Zero Acidente, Cidade Protetora da Vida, FUNASA/MS, 30 
GHC/MS, RENAST/MS. e) A Sra. Nídia Albuquerque informa a saída da ULBRA do P.A da 31 
Restinga e a entrada da AHMV (Associação Hospital Moinhos de Vento) e que a 32 
comunidade acalmou-se. f) A Sra. Palmira Fontoura agradece a medalha recebida como 33 
Cidadã da Saúde e afirma que pertence a todos nós. g) Gislaine Estigarríbia diz que o 34 
Hospital Vila Nova será leiloado dia 06-04-04 e sugere que o CMS chame a Instituição. h) O 35 
Sr. Osmar Maschio parabeniza a SMS pela reinauguração da Pequena Casa da Criança, 36 
em especial por ter correspondido com agilidade à comunidade, propiciando instalações 37 
adequadas. i) A secretária adjunta Ana regina Boll, informa que a Central Disque – Onco 38 
está sem lista de espera e que atrvés da GRSS a marcação tem sido rápida para os 39 
usuários que já possuem diagnóstico. j) A Coordenadora em exercício, Ana Maria Araújo 40 
Cirne reitera a necessidade de agenda das regiões para as oficinas preparatórias à II 41 
Conferência Muncipal de Saúde Bucal. Lembrando que as comunidades precisam discutir 42 
propostas concretas. A seguir a Sra. Débora Melecchi, da Comissão Organizadora lê a 43 
proposta de regulamento da Conferência, com inscrições previstas até 13-05-04 que após 44 
lida foi aprovada por 30 votos favoráveis, nenhum contrário e sem abstenções. l) O Sr. 45 
Ernani Tadeu Ramos ( membro da SETEC/CMS) faz a leitura dos pareceres SETEC nº 46 
11/04 – Plano de Aplicação, conforme resolução CIB 51/03, que prevê o repasse de R$ 47 
947.301,47 (novecentos e quarenta e sete mil, trezentos e hum reais com quarenta e sete 48 
centavos) para a qualificação das 63 equipes de PSF. Parecer SETEC n°14/04  – Plano de 49 
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Trabalho Operativo do Projeto Parceria Resolve - exercício 2004 Hospital São Lucas da 50 
PUC, Parecer SETEC nº15/04  – Plano de Trabalho Operativo do Projeto Parceria Resolve - 51 
exercício 2004 Hospital Vila Nova, Parecer SETEC nº16/04  – Plano de Trabalho Operativo 52 
do Projeto Parceria Resolve - exercício 2004 da Irmandade Santa Casa de Misericórdia, 53 
Parecer SETEC nº17/04  – Plano de Trabalho Operativo do Projeto Parceria Resolve - 54 
exercício 2004 do Hospital Petrópolis, Parecer SETEC nº18/04  – Plano de Trabalho 55 
Operativo do Projeto Parceria Resolve exercício 2004 do Hospital Beneficência Portuguesa, 56 
Parecer SETEC nº19/04  – Plano de Trabalho Operativo do Projeto Parceria Resolve - 57 
exercício 2004 do Hospital Parque Belém , Parecer SETEC n°20/04  – Prestação de Contas 58 
do convênio SUSEPE, referente aos meses de outubro, novembro e dezembro de 2003 do 59 
Hospital Vila Nova. Parecer SETEC n°21/04 – Plano de Trabalho Operativo da Fundação 60 
Universitária de Cardiologia relativo ao Projeto Parceria Resolve - exercício 2004, Parecer 61 
SETEC nº 22/04 - Prestação de Contas do Projeto Saúde Solidária relativo aos meses de 62 
outubro, novembro e dezembro de 2003 do Hospital Vila Nova, Parecer SETEC nº 23/04 - 63 
Plano de Aplicação dos recursos oriundos da Consulta Popular, exercício 2004 - Programa 64 
de Atenção Integral no valor de R$ 260.000,00 (duzentos e sessenta mil reais) destinado à 65 
aquisição de dois imóveis, na região Leste/Nordeste e outro na Lomba do Pinheiro para a 66 
instalação de dois CAPS - Centros de Atenção Psicossocial; Plano de Aplicação do 67 
Programa Região Resolve que prevê repasse de recursos na ordem de R$ 863.750,00 68 
(oitocentos e sessenta e três mil, setecentos e cinqüenta reais) para o Hospital de Pronto 69 
Socorro Municipal, de R$ 185.000,00 (cento e oitenta e cinco mil reais) para o C.S IAPI e de 70 
R$ 195.000,00 (cento e noventa e cinco mil reais) para o C.S Vila dos Comerciários com a 71 
finalidade de aquisição de equipamentos, material de consumo e reformas. O Sr. Fernando 72 
Martins diz que a forma de contratação era praticamente a repetição do SAI/SUS nas ações. 73 
A SMS através da GRSS tem pactuado um aumento real de resolutividade e que uma vez 74 
que o usuário dê entrada no serviço, este atue de forma sistêmica, com aumento da 75 
qualificação e da humanização e regulação dos serviços através do aumento da 76 
disponibilidade de leitos e de consultas. Ampliação em áreas de estrangulamento como 77 
otorrino, aumento de 150 cirurgias vasculares por mês, em mais 1.000 consultas de 78 
traumatologia do mês com reconsultas e com pretensão de aumentar a disponibilidade de 79 
mais 400 consultas de traumatologia até o final do ano, firmando concentração de 80 
atendimento do HPB-Hospital Parque Belém. Houve aumento de leitos psiquiátricos no 81 
Hospital São Lucas da PUC e tentando ampliar cobertura em oftalmo também com a PUC. 82 
5) Pauta: a)  Convênio firmado pela SMS com a Associação Hospitalar Moinhos de Vento no 83 
Pronto Atendimento da Restinga. A Sra. Ana Cirne faz a leitura da proposta de Resolução nº 84 
19/04 que aprova a substituição  da ULBRA pela AHMV no P.A da Restinga e ressalta que 85 
quaisquer outras tratativas de prestação de serviços do Gestor Municipal com a AHMV na 86 
Restinga em cumprimento ao caráter deliberativo do CMS concedidos pelas Leis 8080/90 e 87 
8142/90 devem ser encaminhadas ao Núcleo de Coordenação do CMS que articulará com 88 
as demais instâncias do Controle Social da cidade a discussão, que após lida foi aprovada 89 
por 21 votos favoráveis, nenhum contrário e 01 abstenção. b) Atualização do Projeto 90 
Municipalização Solidária . O Coordenador da GRSS/SMS apresenta a proposta do Plano 91 
de Aplicação dos Recursos 2001-2002 num montante de R$ 1.125.000,00 (Hum milhão, 92 
cento e vinte e cinco mil reais) que prevê Informatização da rede SMS: R$ 336.672,00 93 
(trezentos e trinta e seis mil, seiscentos e setenta e dois reais) Equipamentos para o SAMU: 94 
R$ 228.328,00 (Duzentos e vinte e oito mil, trezentos e vinte oito reais) Transporte Social: 95 
R$ 200.000,00 (Duzentos mil reais) e Leitos para HIV no Hospital Vila Nova: R$ 360.000,00 96 
(Trezentos e sessenta mil reais) e P.A dos recursos do Projeto Município Resolve/2003 num 97 
montante de R$ 5.120.520,00 (Cinco milhões, cento e vinte mil, quinhentos e vinte reais) 98 
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que prevê o pagamento de dívidas com prestadores R$ 1.000.000,00 (Hum milhão de reais), 99 
para pagamento para procedimentos pós-hospitalar R$ 500.000,00 (Quinhentos mil reais), 100 
remuneração de assessorias R$ 82.000,00 (Oitenta e dois mil reais), mostra do SUS R$ 101 
60.000,00 (Sessenta mil reais), Programa Saúde da Mulher R$ 50.00,00 (Cinqüenta mil 102 
reais), convênio com o Hospital São Lucas da PUC para atendimento em 24h no P.A da 103 
Lomba R$ 700.000,00 (Setecentos mil reais), consertos de equipamento do HPS R$ 104 
25.250,00 (vinte e cinco mil, duzentos e cinqüenta reais), Implantação de Cais Mental e 105 
compra de leitos psiquiátricos; R$ 300.000,00 (trezentos mil reais), aquisição de 106 
medicamentos; R$ 2.403.000,00 (dois milhões, quatrocentos e três mil reais), Plano de 107 
Aplicação dos recursos disponíveis referentes aos rendimentos do Projeto Municipalização 108 
Solidária exercícios 1999 e 2000, no valor de R$ 1.900.000,00 (hum milhão, novecentos mil 109 
reais); reforma elétrica do C.S IAPI e do C.S Santa Marta – R$ 369.000,00 (trezentos e 110 
sessenta e nove mil reais; Projeto e obra da Casa da Harmonia R$ 423.483,00 111 
(quatrocentos e vinte e três mil, quatrocentos e oitenta e três reais); V.S Vila Jardim – R$ 112 
350.000,00 (trezentos e cinqüenta mil reais); reformas da Humaitá – R$ 250.000,00 113 
(duzentos e cinqüenta mil reais); medicamentos (hemoglicoteste) R$ 381.630,00 (trezentos 114 
e oitenta e hum mil, seiscentos e trinta reais); confecção de uniformes para SAMU – R$ 115 
24.310,00 (vinte e quatro mil, trezentos e dez reais); instalações da Rede de Informatização, 116 
R$ 101.577,00. A Sra. Zilda Martins pergunta se houve repasse da SES/RS e de quanto? O 117 
Partenon aguarda há 08 anos uma infra-estrutura predial mais adequada e adequação em 118 
RHs. A região atende 70 mil habitantes através do C.S Murialdo e Escola de Saúde Pública. 119 
A Assistência a Saúde na região está difícil. Foi tentada a municipalização do Murialdo sem, 120 
no entanto, ter se concretizado. Existe a pendência dos 5PSFs da região demandados em 121 
2000 e solicita que seja priorizado estes investimentos ao que a Secretária Sandra 122 
Fagundes manifesta anuência. O Sr. Fernando Martins (Coord. GRSS) diz que a saúde do 123 
homem está sendo repensada em todas as demandas no conjunto das ações. A CA de 124 
Próstata está sendo incluído na atenção da rede básica. O Sr. Nélson Dalmás lembra que a 125 
reabilitação no HPB está sendo prestada pelo IPA-Instituto Porto Alegre e que há pactuação 126 
entre o HPB e o IPA para o atendimento de média complexidade assim que os recursos 127 
sejam repassados. O Sr. Pozzobon informa que o HPB atendeu em 84% ao SUS em 2003, 128 
considera que uma entidade ligada ao SUS deva desempenhar papel social, de pesquisa, 129 
de educação continuada, reabilitação e ensino. Espera que a negociação com o MS para 130 
reabilitação seja substanciosa para o HPB. A Secretária Sandra Fagundes compromete-se a 131 
incluir no orçamento de 2005 todas as demandas previstas no Plano de Aplicação do 132 
Municipalização Solidária de 2003 caso não sejam repassadas as parcelas devidas pela 133 
SES/RS e afirma que todas as demandas estão garantidas. c) Transporte Social  – A 134 
Secretária Adjunta Ana Boll apresenta a proposta que prevê o deslocamento dos usuários 135 
que apresentem incapacidade temporária ou permanente de locomoção as Unidades de 136 
Saúde. A definição dos contemplados se dará de forma sistêmica via Unidade de Saúde que 137 
procederá avaliação e os encaminhamentos para o agendamento. A necessidade será 138 
reavaliada periodicamente. O Transporte Social funcionará 24 horas com regulação pela 139 
central que ordenará as solicitações, procederá aos registros das demandas e aplicará os 140 
critérios de acesso fazendo interlocução entre os serviços. Quanto ao Transporte Social de 141 
crianças, adolescentes e PPDs, o serviço será prestado mediante convênio com as demais 142 
entidades que acolhem estes usuários através do repasse de recursos financeiros prevendo 143 
a locomoção destes do domicílio à Instituição e o seu retorno. O Transporte Social por 144 
veículos de passeio nas necessidades de deslocamento eventuais será realizado de 145 
segunda a sexta-feira via Assessoria Comunitária da SMS. O custo estimado do projeto diz 146 
a Sra. Ana Boll, é de R$ 470.000,00 (Quatrocentos e setenta mil reais) sendo R$ 270.000,00 147 
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(Duzentos e setenta mil reais) para a contratação de ambulâncias para as remoções e de 148 
R$ 200.000,00 (Duzentos mil reais) para o conveniamento com as entidades. As remoções 149 
eventuais terão o custeio efetuado pela própria SMS, com recursos já previstos no 150 
orçamento 2004. A SMS lançará edital para contratação dos veículos. A proposta de 151 
Transporte Social foi remetida aos CDS para que emitissem parecer até o dia 30/03. Trata-152 
se de iniciativa pioneira no país existindo um modelo aproximado na França. A Secretária 153 
Adjunta Ana Boll destaca que pelo caráter inovador da proposta todos estarão aprendendo à 154 
construí-lo durante o processo de implantação e funcionamento. Colocados em votação o 155 
P.A da Municipalização Solidária-Atualização e o Projeto Transporte Social, foram 156 
aprovados por 21 votos favoráveis, nenhum contrário e nenhuma abstenção. Nada mais 157 
havendo a relatar, a reunião encerrou-se às 22h e dela eu, Eliana Aguiar de Carvalho, lavrei 158 
a presente ata.  159 

  160 
 161 
               ANA MARIA ARAÚJO CIRNE                   ELIANA A. DE CARVALHO 162 

Coordenadora do CMS/POA                Secretária E xecutiva CMS/POA 163 
Ata aprovada na reunião do plenário de 15/04/04. 164 


